

La movilización de las universidades fuerza una reunión con Aragonés - La Vanguardia - 09/10/2019

La movilización de las universidades fuerza una reunión con Aragonés

Los ocho centros superiores públicos reclaman mejoras en las cuentas del 2020

CARINA FARRERAS
Barcelona

Los rectores han pasado de las buenas palabras a la acción y están dispuestos a salir a la calle con pancartas si es necesario para reclamar la atención del Govern. De momento, organizaron ayer una muestra de lo que son capaces. Los ocho rectores de las universidades públicas con sus equipos rectorales y parte de la comunidad educativa –profesores, estudiantes, investigadores, personal de administración–, con el apoyo de la mayoría de sindicatos (excepto del IAC-Intersindical de carácter independentista) y las organizaciones estudiantiles se reunieron en el Paraninfo de la Universitat de Barcelona (UB) para leer las reclamaciones, ya antiguas, ninguna de las cuales se verá recogida en los presupuestos del Govern para el 2020.

El rector de la UB, Joan Elias, presidente también de la ACUP, apuntó en septiembre que obras son amores y no buenas razones al conocer que en el presupuesto que prepara el Govern para el próximo año no hay ni un solo –“duro, quiero decir euro”– que responda a las reivindicaciones de las universidades, que piden volver al presupuesto anterior al 2012 y un plan de inversiones para infraestructuras –“se nos caen los edificios”, repite gráficamente Margarita Arboix, rectora de la Autònoma de Barcelona–. En conjunto reclaman 300 millones de euros más al presupuesto conjunto de 750 millones que reciben anualmente.

Al saber que los rectores animaban a sus propias comunidades educativas a movilizarse, de momento en un acto institucional, el vicepresidente del Govern, Pere Aragonés, conseller de Economia, convocó a los responsables de los campus a una reunión urgente para el día de hoy. Las expectativas no son muy altas. Los rectores habían recibido el apoyo del president Quim Torra en julio, después de que publicaran un manifiesto con



ALEX GARCIA

Los ocho rectores de las universidades públicas catalanas en el acto de ayer en el paraninfo de la UB

los puntos esenciales de reivindicación. La sorpresa fue cuando llegó a sus manos un borrador de los presupuestos, que sólo recoge el aumento salarial de los funcionarios

El presupuesto del Govern para el 2020 no contempla un alza de financiación para los campus

públicos en los últimos años decretado por el Gobierno español y refrendado por el Parlament. Un aumento aplicado por las universidades, pero que no ha sido aún transferido desde las arcas de la Generalitat como una partida extraor-

dinaria ya que los presupuestos están prorrogados.

“No sabemos qué nos dirá”, respondió ayer Arboix, dispuesta a seguir alzando su voz para recordar las necesidades de la universidad, una institución bien valorada por la sociedad por su nivel de compromiso educativo, su función de ascensor social y su prestigio internacional. Todo este capital se encuentra en peligro, como han alertado algunos estudios europeos.

Las universidades, además, no han encontrado el respaldo del Govern en los imprevistos como el aumento salarial a los investigadores predoctorales, un tema decidido desde el Gobierno español, que repercute en las finanzas de las instituciones. Queda por despejar si el incremento cero de la financiación universitaria va acompañado en los

nuevos presupuestos de la rebaja de tasas universitarias, una reclamación de los estudiantes y un mandato del Parlament que aprobó dicho recorte. Si fuera así, la rebaja de tasas sería asumida por cada universidad, lo que en el fondo significaría una reducción de los ingresos.

En concreto, los campus pidieron ayer de nuevo recuperar el nivel de financiación del 2012, disponer de un plan de inversiones universitarias para la mejora y el mantenimiento de las infraestructuras, así como de un plan de choque para estabilizar las plantillas del personal docente e investigador y de administración y servicios.

El sindicato CC.OO. exigió en un comunicado “hacer un frente común” para exigir la financiación necesaria para mantener una universidad pública de calidad.●